
 

 
Je vais vous parler du film : « blood diamond » ou « diamant de sang ».  
C’est un film, bouleversant et poignant que j’ai été amenée à voir grâce au confinement. 
Nous avons été obligatoirement confinés mais pour de « bonnes » raisons, contrairement 
aux personnages du film, obligés de travailler, comme des esclaves, dans leur propre pays. 
Pour extraire des diamants. 
On pourrait dire que c’est un film de Fiction au début mais en réalité cela s’est réellement 
passé dans les années 2010 (l’année de naissance de mon petit frère). Dans un pays du 
monde pas si éloigné : la Sierra Leone (qui se trouve au nord-ouest de l’Afrique, plus 
précisément à près de 5000 km de Strasbourg). Où se passait une guerre civile sanglante à 
laquelle participaient des « enfants soldats » amenés, à cause de la drogue, à tuer leur 
propre famille.

 
Leonardo di Caprio ou comme dirait mon père Leonardo Di Tournedos, comme acteur 
principal, petit bonus. Je trouve cela bien qu’on lui attribue ce genre de personnage. 
On se rend compte que l’homme peut exploiter la force physique de l’homme à des fins 
vénales, pour s’enrichir. 



Et pour cela, peu importe d’exploiter des enfants et d’en faire des mercenaires utilisant la 
force et la terreur pour imposer la « loi du plus fort ». 
Le tout pour permettre à des gens riches de Londres (de Paris ou d’Anvers) de se payer des 
parures de luxe n’ayant aucune utilité dans le quotidien. 
Dans le film, la scène la plus significative se joue à la fin du film. Elle ne dure que quelques 
secondes. Et ne comporte aucunes paroles. On voit l’un des héros regarder une vitrine à 
Londres avec un diamant et se rend compte du prix auquel est vendu le pourquoi les gens de 
son pays travaillent et qui eux gagnent une misère.

 
 On apprend des choses sur le rapport de force entre les gens, les pays, les colonies, les 
mercenaires, l’idéologie qui pousse à faire des choix politiques en faveur des plus pauvres ou 
dans l’intérêt des plus riches.  
De la force de l’amour (mais aussi de la force plus grande encore de la haine) et du sacrifice 
inattendu que fera le mercenaire (Leonardo Di Caprio) pour celui qu’il exploitait jusque là… 
Je vous conseille de voir ce film car cela nous apprend les faces les plus horribles …et les plus 
belles de ce monde avec du suspens, de l’aventure et des sentiments. 
 

                                          



 
 


